

Hosteleros ermuares ponen en marcha su campaña «Así no abrimos, Horrela ez»

No quiere decir que no vayan a abrir sus puertas, sino que pretenden reivindicar mejoras en su situación para la reapertura del negocio

AINHOA LASUEN

ERMUA. Hosteleros de Ermua organizan una campaña reivindicativa para que se fijen unas condiciones mínimamente dignas para abrir sus establecimientos. Los treinta hosteleros que se han suscrito a la campaña instalarán en sus establecimientos un cartel o distintivo, con el lema «Así no abrimos, Horrela ez», que pretende visibilizar su desacuerdo con la situación que vive el sector de la hostelería, que permanece cerrado desde el día 14 de marzo.

La campaña ha partido de los profesionales de la hostelería de la Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Ermua, ACHE, aunque está abierta a cualquier establecimiento del sector de Ermua y agrupaciones zonales de hostelería, por lo que se han sumado bares y restaurantes de todo tipo. «La convocatoria es abierta y quien desee poner su cartel en su establecimiento no tiene más que pedirlo a la ACHE o a cualquier hostelero de los que ya estamos en ello», animan desde la organización.

Aunque habrá a quien no le compense abrir su negocio, esto no quiere decir que los establecimientos inscritos no vayan a abrir sus puertas cuando llegue la hora, sino que pretenden hacer llegar a la población su malestar por la situación que vive, y reivindicar mejoras para la si-



Hosteleros ermuares reivindican nuevas medidas que ayuden en la reapertura en sus establecimientos. I. PÉREZ

tuación que vivirán en la reapertura de sus negocios.

Según se establece en las fases aprobadas en el estado de alarma, el próximo lunes, si se pasa a la fase 1, los establecimientos hosteleros con terrazas podrán abrir con el 30% de la capacidad de éstas, teniendo en cuenta su solicitud de terraza de 2019.

La fase 2, que podría llegar el día 25 de mayo, establece la posibilidad de abrir los bares y restaurantes al 30% de su capacidad, y cuando se pase a la fase 3 se podrán utilizar estos establecimientos en un 50% de su aforo interior.

«Estas condiciones son inaceptables», explican los hosteleros ermuares que forman parte de esta campaña. «Si la reapertura supone tener un 100% de los gastos y un 50% de ingre-

sos aquí no sobrevive nadie», advierten. Es por ello, que pretenden hacer ver su punto de vista para conseguir que, «si los ingresos van a ser la mitad, pongan las medidas oportunas para que los gastos también alcancen la mitad, que sean equitativos», apuntan desde la hostelería ermua.

Otro de los problemas con los que se encuentran es que «en este momento la plantilla cobra por el ERTE, pero si retiran la posibilidad de poder estar en estas condiciones hasta que se levant-

te el negocio y tenemos que trabajar todos con la mitad de ingresos ¿cómo lo hacemos?», se preguntan.

Falta de información

A todas estas incógnitas se suma el hecho de «no saber cómo reaccionará el público, ya que hay un vacío en la información sobre las medidas de seguridad que se deben mantener en la reapertura», por lo que desde este colectivo se sienten desamparados y se preguntan si les compensa abrir, o si tendrán que bajar la persiana tras la reapertura.

«Estamos deseando trabajar, pero la incertidumbre es total», aclaran. Por eso pretenden hacer ver esta situación a la población ermua, mediante los distintivos instalados desde el pasado miércoles en sus establecimientos.

Los semáforos se reprograman en Ermua para no pulsar el botón y priorizar al peatón

A. LASUEN

ERMUA. Los semáforos de la localidad se han programado para que funcionen sin necesidad de pulsar el botón.

En la lucha para preservar la salud de la población, prevenir nuevos contagios y garantizar los desplazamientos internos con el menor de los riesgos posibles, Ermua ha adoptado la nueva medida de reprogramar los semáforos para que funcionen en un determinado intervalo de tiempo (ahora con más tiempo para los peatones) y dejar fuera de servicio los botones para solicitar el paso a demanda. Ello limita el contacto con otro elemento del mobiliario urbano y, con ello, la transmisión.

Son cinco los semáforos que han quedado reprogramados. Tres de ellos en la Avenida de Gipuzkoa y dos en la calle Sexto Centenario. Se ha instalado también un cartel informativo en estos semáforos que indica que no hace falta pulsar.



TELÉFONOS DE INTERÉS

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

URGENCIAS
SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES
Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL
Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINTZA
Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES
Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS
Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS
Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora) 010
Ermua 943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkata Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*. Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

EIBAR-BILBAO

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4, Eibar).

DEBA



Colocación de adoquines nuevos en la plaza Arakistain. ANDER SALEGI

Instalados dos nuevos contadores de agua

Ayudarán a suministrar el agua en el casco urbano y facilitarán la labor para encontrar posibles fugas

ANDER SALEGI

DEBA. Antes de que se decretase el estado de alarma a mediados de marzo, en la plaza Arakistain estaban realizando unas obras. En ese lugar han llevado a cabo la instalación de dos nuevos contadores de agua. Hasta ahora solo había uno en Ixtiña, y estos dos nuevos que se han instalado serán utilizados en las conducciones de abastecimiento de agua en las zonas de la calle Hondartzá así como al casco urbano. Estos dos medidores de agua también servirán para facilitar la labor de en-



Uno de los nuevos contadores. A.S.

contrar posibles fugas.

Las obras comenzaron con la retirada del adoquín para posteriormente poder meter los dos contadores en el alcantarillado. Una vez finalizada la instalación se ha colocado un nuevo adoquín en ese lugar.

Recogida de material para mascarillas caseras

A.S.

DEBA. La red de costureras de Deba e Itziar compuesta por alrededor de una treintena de voluntarias continúa con su labor de confección de mascarillas caseras. Hacía una semana llevaron a cabo el primer reparto con un éxito rotundo y una buena aceptación. A principios de esta semana han comenzado con la recogida de material que muchos vecinos están donando y en estos momentos cuentan con muchos metros para poder confeccionar más mascarillas.

Si alguien está interesado en donar material (sábanas de algodón o telas de algodón) o en recoger para hacer más mascarillas, se ha habilitado un punto de recogida y entrega en la calle Lersundi nº 17. Los interesados podrán hacerlo entre las 10.00 y las 12.00 horas de lunes a viernes. El plazo para donar y recoger material finalizará el 15 de mayo.



Punto para donar el material. A.S.

SORALUZE

Se retrasa la matriculación en la guardería

NEREA ISASTI

SORALUZE. El Consorcio Haurreskolak que gestiona la Haurreskola de Soraluze ha comunicado que se retrasa la campaña de matriculación correspondiente al curso 2020-2021.

Los responsables del Consorcio han señalado que el periodo de matriculación se abrirá una vez concluya el estado de alarma provocado por la crisis sanitaria del Covid-19, y que se informará debidamente sobre el mismo.

El periodo de matriculación que se abre todos los años en mayo está dirigido a aquellas familias que desean incorporarse a la Haurreskola durante los meses de septiembre, octubre o noviembre.

La escuela infantil de Soraluze cuenta con un total de 21 plazas, 9 en el aula de 0-1 años y 13 en la de 1-2 años. Las plazas libres para el curso próximo son 14.

Para más información se puede escribir al correo electrónico de la haurreskola de Soraluze (soraluze.soraluze@haurreskolak.eus) o llamar al Consorcio Haurreskolak (943821750).

Covid-19

Se siguen produciendo contagios por Covid-19 en Soraluze. Según los últimos datos ya son 14.

ERMUA

Nueva sesión de 'Tarde de cuento' online

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Mañana sábado tendremos una nueva sesión de la actividad 'Tardes de Cuento' de la Biblioteca municipal. El actual estado de alarma ha obligado a adaptar la sesión ante la imposibilidad de que sea presencial. La sesión se emitirá desde el canal YouTube de la Biblioteca y estará disponible para su visualización desde las 17.30 de mañana hasta las 8.00 del lunes 11 de mayo.

La sesión será en euskara, llevará por título 'Mimiren abenturak' y estará dirigida a niñas y niños de 3 a 7 años. La narradora será Lur Usabiaga

Pulsadores anulados

El ayuntamiento ha reprogramado los semáforos para que funcionen en un determinado intervalo de tiempo y dejar fuera de servicio los botones para solicitar el paso a demanda. Así, se pasará según la cadencia pre establecida, que va a primar el tránsito de las personas. Esta medida elimina el contacto con otro elemento del mobiliario urbano.

Son cinco los semáforos reprogramados, tres de ellos en la Avenida de Gipuzkoa, en los pasos de peatones de los números 8, 17 y 32, y otros dos en la Calle Sexto Centenario de la Villa, antes de llegar a la rotonda de Kaltxango; números 5 y 10.

MENDARO

Nuevos colectivos se beneficiarán de los bonos sociales eléctricos

AMAGOIA ZABALA

MENDARO. Tras las graves consecuencias económicas del Covid-19, los bonos sociales eléctricos se amplían a nuevos perfiles o colectivos. En este nuevo grupo, encontramos a personas afectadas por medidas de regulación de empleo y a trabajadores autónomas que hayan cesado su actividad o hayan visto reducidos sus ingresos en más de un 75%.

Para poder beneficiarse de la rebajas en sus facturas de luz, deben cumplir una serie de requisitos. Las distintas empresas suministradoras explican en sus páginas, la documentación que han de presentar las familias.

MUTRIKU

Pendientes de la publicación de las líneas de ayuda

El BOG publicará hoy o el lunes las bases, y será entonces cuando se podrán presentar las solicitudes

GORRIBEREA

MUTRIKU. Tras la habilitación de la partida de 150.000 euros para destinarlos como ayuda más cercana a las actividades comerciales, hosteleras y empresariales, aprobada por unanimidad en el pleno del pasado jueves, el Ayuntamiento ha publicado ya las bases que regularán las citadas ayudas, pero que no entrarán en vigor hasta su publicación en el Boletín Oficial de Gipuzkoa. La subvención máxima por solicitud será de 1.500 euros, pero en el caso de que el presupuesto no

sea suficiente, la citada partida se repartirá proporcionalmente. La resolución de las ayudas tendrá en cuenta la facturación alcanzada durante estas últimas semanas, o el número de trabajadores con los que cuenta la empresa o establecimiento.

Las solicitudes deberán de presentarse en el plazo de quince días hábiles a partir del día siguiente de su publicación en el BOG que se prevé para hoy o como máximo para el próximo lunes. En caso de necesitar más ayuda, se puede acudir al teléfono 943603378 de lunes a viernes de 10:00 a 14:00 horas o en su caso escribir un correo a turismo@mutriku.net. La tramitación de las subvenciones se realizará de forma telemática mediante DNI electrónico, certificados digitales o B@k.



Paso cerrado entre Bizkaia y Gipuzkoa

Los ondarrutarras habituales de la playa de Saturran deben dar la vuelta por aquello de no superar el límite del territorio. Otro tanto ocurre con los mutriuarras habituales del paseo de Arrigorri.